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Les premiers jours de 2011 
s’égrènent déjà quand 
vous ouvrirez cette édition 
du bulletin municipal ; alors 
tout naturellement, laissez-
moi, au nom du conseil 
municipal et en mon nom 

personnel, vous présenter nos vœux les 
plus sincères pour cette nouvelle année qui 
débute. Que vos foyers soient l’espace de vos 
joies en famille, entre amis ; que tous, vous 
connaissiez le bonheur, la santé et la réussite. 
Comme chaque année, nous serions ravis de 
vous accueillir à la traditionnelle cérémonie des 
vœux qui aura lieu dans la salle de motricité 
de l’école 

le vendredi 21 janvier 2011 à 18h30.
Ces semaines précédentes ont été, pour les 
élus, l’occasion de rencontrer nos personnes 
âgées pour leur remettre le colis de Noël 
pour la troisième année, que ce soit à leur 
domicile, à l’hôpital ou en maison de retraite. 
Moments très appréciés par les élus, j’espère 
que ce sentiment est partagé par nos hôtes. 
Particulièrement attachée à la proximité, 
je regrette le manque de temps afin de 
partager de plus amples moments avec nos 
administrés mais la majorité des élus ont une 
activité professionnelle et, moi-même, mon 
emploi du temps s’est surchargé m’étant 
investie dans des fonctions dans différents 
syndicats intercommunaux et en particulier 
dans la fonction de vice-présidente au sein 
de la Communauté de Communes des  
4 Rivières, communément appelée CC4R,  
intercommunalité dans laquelle a adhéré 
Saint-Jean de Tholome le 14 décembre 2009 
avec les autres communes du canton.

Heureusement que nos associations animent 
le village et permettent de nous rencontrer 
autour d’un spectacle d’enfants, sur une 
verticale du Môle, autour des joélettes pour 
les personnes handicapées, en écoutant des 
contes ou autour de la buvette du marché. 

Marché du terroir, une nouveauté 2010 qui a 
connu un franc succès ; avec les commerçants 
et les associations, nous allons faire un bilan 
pour une reprise ce printemps.

En dehors de cela, il y a bien entendu la 
diversité de la vie communale où les élus, 
chacun dans leur commission, ont travaillé 
que ce soit :

-  Les travaux de voirie réalisés dans les 
hameaux de vers gevaux, de Bobinaz et de 
Bovère ;

-  Dans la surveillance des bois ;

-  Dans la mise en place du compost des 
déchets pour la cantine ;

-  Dans les nouveaux projets d’animation pour 
2011 ;

-  Dans la révision des listes électorales ;

-  Dans les différentes actions au sein du 
CCAS ;

-  Dans l’organisation du premier forum des 
associations, des conseils municipaux des 
jeunes (qui s’est réuni trois fois en 2010) ;

-  Dans le secteur de l’urbanisme que ce soit 
au travers des différents dossiers à instruire 
(56 en 2010) et plus particulièrement le 
suivi du permis de construire déposé par 
la SEMCODA le 11 août 2010 pour le futur 
locatif et ses commerces ;

- Dans la gestion du personnel …/…

La preuve d’une activité soutenue pour un 
service public de qualité, sujet dont nous 
aurons l’occasion de reparler dans les  
2 prochaines éditions du bulletin municipal 
à suivre en 2011, ou à la mairie où nous 
sommes heureux de vous recevoir dans les 
locaux rénovés.

Donc, chers tholoméens, je terminerai en vous 
renouvelant mes vœux et en vous écrivant :

au PlaiSir de VouS reVoir en 2011.
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rECENSEMENT 
DE LA POPULATION

Le recensement se déroulera du  
20 janvier au 19 février 2011. Vous 
allez recevoir la visite d’un agent 
recenseur. il sera muni d’une carte 
officielle et il est tenu au secret 
professionnel. il vous remettra 
les questionnaires à remplir 
concernant votre logement et les 
personnes qui y habitent. Je vous 
remercie de lui réserver le meilleur 
accueil. Votre participation est 
essentielle et obligatoire.

Le recensement de la population 
permet de connaître la 
population résidant en france. 
il fournit des statistiques sur 
le nombre d’habitants et sur 
leurs caractéristiques : âge, 
profession exercée, transports 
utilisés, déplacements quotidiens, 
conditions de logement, etc. il 
apporte aussi des informations 
sur les logements.

Ces chiffres aident également les 
professionnels à mieux évaluer le 
parc de logements, les entreprises 
à mieux connaître les disponibilités 
de main d’œuvre, les associations 
à mieux répondre aux besoins de 
la population.

enfin, les résultats du recensement 
éclairent les décisions publiques en 
matière d’équipements collectifs 
(écoles, hôpitaux, etc.). C’est 
pourquoi la loi rend obligatoire 
la réponse à cette enquête.

Vos réponses resteront confi-
dentielles. elles sont protégées 
par la loi. elles seront remises à 
l’insee pour établir des statistiques 
rigoureusement anonymes.

SYNDICAT MIXTE DE DévELOPPEMENT 
DE L’HôPITAL INTErCOMMUNAL

LA CC4R EN 2010

Les activités du Syndicat Mixte de 
Développement de l’Hôpital intercommunal 
Annemasse Bonneville ont encore été denses 
cette année 2010.
En effet, les viabilités nécessaires au nouvel 
hôpital de Contamine sont maintenant bien 
avancées :
-  le réservoir d’eau potable d’une capacité 

de 800 m3 et le réseau d’eau associé sont 
achevés. Le réseau de télécommunications 
est, quant à lui, réalisé pour les ¾. Le SMDHAB 
a déboursé en 2010 plus de 870.000 euros 
pour ces équipements, dont les coûts globaux 
s’élèvent à 1,4 million d’euros.

-  Les raccordements électriques ont été 
commandés à ERDF pour un montant 
de 266.600 euros. Le site est également 
raccordé au gaz naturel.

-  En terme d’assainissement, le Syndicat de 
Bellecombe a réalisé la connexion avec le 
collecteur d’eaux usées existants. Un réseau 
spécifique aux rejets de l’hôpital reste à 
construire en 2011. Le SMDHAB va participer 
à hauteur de 190.000 euros à ces travaux.

-  En terme de voirie, le SMDHAB a également 
acquis les terrains nécessaires et a réalisé la 
voie de secours de l’hôpital.

De son côté, le Conseil général a lancé une 
consultation d’entreprises pour la réalisation 
de l’accès principal.
La construction du bâtiment respecte le 
planning prévu. Celui-ci doit être livré fin 
juillet 2011 en vue du transfert progressif des 
services des sites d’Annemasse et Bonneville 
et d’une ouverture du centre hospitalier au  
1er trimestre 2012.

Très mathématiquement, ce fut une colonne 
supplémentaire sur les feuilles d’impôt (foncier 
et habitation) dès cet automne des habitants 
des 6 communes (Saint-Jeoire, Ville-en-Sallaz, 
Onnion, Mégevette, Saint-Jean de Tholome, 
La Tour), les habitants de viuz-en-Sallaz, 
Fillinges, Marcellaz, Faucigny et Peillonnex 
payant déjà une fiscalité additionnelle depuis 
1994. Conjuguée avec l’évolution des bases 
(gérée par l’Etat), malgré la stagnation des 
taux de la commune, cela a augmenté la 
somme à payer pour chacun de nous.
Mais l’intercommunalité, ce n’est pas seulement 
cette analyse financière, même si les réactions 
que j’ai entendues sont légitimes. 
La CC4R, c’est un territoire qui s’est très 
fortement agrandi (+ 6 communes) au 1er janvier 
2010, c’est un territoire qui se structure, c’est 
une communauté qui s’organise. Dans les faits, 
22 délégués communautaires se réunissent  
chaque mois après la réunion mensuelle des  
5 vice-présidents. 2010 a vu l’embauche d’un 
directeur général des services afin de structurer 
le service administratif.
Cet automne, nous avons lancé la consultation 
d’un appel d’offre afin de gérer les 2 déchetteries 
du territoire (Fillinges et St Jeoire). La société 

Excoffier a été retenue avec une économie 
d’échelle substantielle mais surtout un meilleur 
niveau de revalorisation à savoir D3E (télévisions, 
ordinateurs, électroménagers…/…), les 
plâtres…/…, un gardien formé et encadré.Une 
augmentation de la qualité du service grâce à 
la mutualisation des moyens, un des atouts de 
l’intercommunalité.
2011 verra la mise en place de l’instruction 
des permis de construire en remplacement 
des services de l’état. 
Les obligations réglementaires tels que les 
contrats de rivière à l’échelle des bassins 
versants de l’Arve, les schémas de transport 
de genève en passant par le pays rochois, 
la vallée de l’Arve et notre Communauté 
de Communes, les PPT (plans pastoraux 
territoriaux), autant de projets structurants 
portés par la CC4R.
Je souhaite aussi que cette nouvelle 
communauté, après la période légitime de 
sa jeunesse, soit un territoire d’actions en 
direction des communes en particulier de nos 
petites communes, afin d’améliorer le quotidien 
de nos administrés. Quelques pistes : la petite 
enfance, le portage des repas à domicile pour 
nos personnes âgées ou malades…

Eiffage - Groupe 6 - Le Visiomatique

Emile Métral et Bernard viret,  
agents recenseurs.
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LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

retrouvez le Conseil Municipal des Jeunes 
sur son blog :
http://cmj-stjeandetholome.blogspot.com/

Ils se présentent :
•  Je m’appelle arnaud evangelista enfin 

Arnaud Damien Marta Evangelista de 
Jésus Briffard. J’habite à Saint-Jean de 
Tholome, à Rombaz d’En Haut. J’ai 11 
ans et demi et je fais partie du conseil 
municipal des jeunes parce que ça m’a 
plu et parce que j’avais envie de participer 
pour ma commune, pour moi et pour tout 
le monde de la commune de St-Jean. J’ai 
plusieurs idées pour ma commune. Je fais 
du football à La Tour en U11 et du judo 
à Viuz-en-Sallaz. Je suis ceinture verte 
orange. venez me rejoindre. Merci.

•  Je m’appelle alexis Beurdeley. J’habite 
à Romblaz d’en bas. Je suis en 3ème au 
collège G. Monge à St-Jeoire. Je joue au 
tennis au club de viuz-en-Sallaz, je fais du 
ski et du snowboard principalement aux 
Brasses et à Sommand.

•  Je m’appelle Candice née, j’habite aux 
Syords à Saint-Jean de Tholome. J’ai une 
grande sœur (Cassandra). Je fais du ski 
et du handball. Je suis en 5ème au collège 
Gaspard Monge à Saint-Jeoire. J’aime bien 
Saint-Jean de Tholome car c’est un petit 
village sympa où il n’y a pas beaucoup 
d’habitants.

•  Je m’appelle elodie layat, j’ai 13 ans 
et j’habite aux Syords à Saint-Jean de 
Tholome. J’ai une sœur qui a 8 ans, elle 
s’appelle Alicia. Je suis en 4ème, au collège 
Gaspard Monge à St-Jeoire. J’aime bien 
faire du bricolage et de la natation. J’aime 
bien Saint-Jean de Tholome car c’est 
un petit village, avec une belle vue sur le 
Môle.

•  Je m’appelle Clara Vieira, j’habite au 
chef-lieu de Saint-Jean de Tholome, j’ai 15 
ans et je suis en classe de seconde dans 
un lycée général à Thônes. J’ai un frère 
jumeau qui s’appelle Edgar mais aussi un 
demi-frère de 27 ans qui s’appelle Valère. 

J’ai plusieurs passions dans tout 
ce qui concerne l’art comme la 
peinture, la photo et un petit peu 
de dessin mais j’aime également 
bricoler. Sinon en ce qui concerne 
le village, je le trouve très convivial 
mais aussi ses habitants très 
sympathiques. De plus c’est un 
village très vivant de par ses fêtes. 
Voilà ce qui m’a encouragée à 
faire partie du Conseil Municipal 
des Jeunes car le fait de 
m’impliquer dans ce village est 
très intéressant. 

•  Bonjour je m’appelle Yoen Bourhis 
et j’ai 11 ans. Comme activités je 
fais de la boxe, de la guitare et du 
badminton. J’habite aux Syords. 
J’ai voulu me lancer dans le CMJ 
parce que je m’intéresse beaucoup 
à ma commune et j’ai envie de la 
faire évoluer pour les jeunes.

•  Je m’appelle nila Bruneau, j’ai 
10 ans j’habite aux Syords. Je 
suis la plus jeune élue. Je suis en 
6ème au collège de Saint Jeoire. 
Je suis l’aînée de 3 enfants et je 
suis passionnée d’équitation et 
d’escalade.

COMPOSTAgE à L’éCOLE

Avec le soutien actif des services du SIvOM de Cluses ainsi que la 
participation de l’équipe enseignante et du personnel technique et du 
restaurant scolaire, le compostage a été mis en place dans l’école de 
St-Jean. 
Un espace a été spécialement aménagé à l’école par notre personnel 
technique. Il a été intentionnellement installé au portail d’entrée de 
l’école, à la vue de tous, à des fins de démonstration. Il comprend un 
composteur de 850 l, un coffret à broyat et un ensemble de panneaux 
rappelant les consignes d’utilisation de l’espace de compostage. 
Une campagne d’information a été réalisée auprès des enfants et 
du personnel du restaurant scolaire. Ainsi après chaque repas, les 
enfants récupèrent les déchets compostables du repas et vont les 
déposer dans le composteur où ils les mélangent avec du broyat 
(branchages broyés). L’utilisation du broyat est rendue nécessaire par 
le fait que les matières compostées sont uniquement des aliments 
(le broyat a été produit lors de la dernière matinée d’entretien 
des sentiers). L’équipe enseignante, qui a participé à la mise  
en place, a aussi introduit l’usage du compostage dans les classes 
pour les goûters. 
Le compost pourra par la suite être utilisé par les enfants de l’école 
pour le jardin qui sera prochainement aménagé. 

Nous vous rappelons qu’il est toujours possible de commander des composteurs individuels en vous adressant à la mairie aux heures 
d’ouverture.

Laurent Moccozet

Compostage.
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LE 150ème ANNIvErSAIrE 
  DU rATTACHEMENT DE LA SAvOIE à LA FrANCE 

à l’entente entre la France et le Royaume 
de Piémont-Sardaigne, leur commune 
opposition à l’Autriche, leur volonté de 
rompre les équilibres européens issus du 
Congrès de Vienne en 1815 et leur accord 
pour sceller l’unité italienne.

En échange de l’aide apportée par Napoléon 
III à Victor-Emmanuel II (roi de Piémont-
Sardaigne), ce dernier proposa à la Savoie 
le libre choix de son destin à travers un 
plébiscite. Ce lent processus diplomatique 
s’est accéléré après l’entrevue secrète de 
Plombières le 21 juillet 1858 entre Napoléon II 
et Cavour, alors premier ministre du royaume 
de Piémont-Sardaigne mais il fut retardé par 
le conflit avec l’Autriche en 1859. Malgré 
tout, suite à cette entrevue de Plombières, 
diplomates français et piémontais purent  
travailler ensemble et aboutir à une entente 
politique qui se concrétisa par le Traité de 
Turin signé le 24 mars 1860.

Ce traité décide le rattachement de la Savoie 
à la France et chose importante stipule qu’il 
doit se faire sans contrainte et avec la volonté 
des populations savoyardes. De ce fait 
Napoléon III accepte l’idée d’un plébiscite. 
Les 22 et 23 avril 1860, chaque commune 
de Savoie organise un vote à bulletin secret 
pour répondre à la question suivante : « La 
Savoie veut-elle être réunie à la France ? ».
Résultats : le oui l’emporte avec 130 533 
voix, 71 nuls et 235 voix contre l’annexion.

Les peuples savoyards ont exprimé, par 
son oui quasi unanime son rattachement à 

la France considérant que leurs cœurs vont 
où vont leurs rivières et le penchant de leurs 
vallons.

qu’en a-t-il été en fait dans notre région 
et comment fut perçu ce rattachement à 
la France par les Tholoméens ?

Entre le 24 mars et le 22 avril, le Faucigny a 
vécu des jours agités. En effet, la situation 
de la Savoie du Nord était très nettement 
différente de celle du reste du duché. La vallée 
de l’Arve avait alors tout son commerce à 
genève et la Suisse a revendiqué le Chablais 
et le Faucigny en prétextant des droits au 
cas où la Maison de Savoie décidait de 
les abandonner. Le Chablais et surtout le 
Faucigny comptent dans la bourgeoisie et 
les petits commerçants, ainsi que dans une 
partie du milieu paysan, des sympathisants 
pour la Suisse. Le comité de Bonneville lance 
alors une campagne de pétitions pour l’union 
à la Confédération helvétique, qui se couvre 
de 13 651 signatures dont 140 pour Saint-
Jean de Tholome.

Afin d’éviter la crise, Joseph Jacquier-
Chartrier, ancien député au Parlement de 
Turin, demanda que la France veuille bien 
accorder à la Savoie du Nord le recul de la 
ligne douanière, permettant aux habitants de 
commercer librement avec la Suisse. Le « oui 
et zone » remporta un succès triomphal au 
plébiscite des 22 et 23 avril 1860, au milieu 
de la liesse populaire

Sur 135 449 inscrits, on enregistra 130 839 
votants, soit une participation de 96,5 %. Le 
total des oui était de 130 533 (99,8 %) contre 
235 non (0,17%) et 71 bulletins nuls. Seule 
la commune de Saint-gingolph, partagée 
entre la Savoie et le valais a manifesté son 
dissentiment en désertant les urnes à 83,9 %  
et 18 voix pour la France.

Comment Saint-Jean vécut-elle ce 
moment fort de l’histoire savoyarde ?

Nous ne disposons que de très peu 
d’informations. Il n’a été retrouvé que les 
chiffres officiels datés du 23 avril. Or le 
plébiscite se fit sur deux jours.

Sur 269 électeurs, seuls 12 votants, 12 oui 
et zone le 23 avril 1960. Le procès verbal 
du 22 avril a disparu comme dans beaucoup 
de communes haut-savoyardes. Mais il y a 
fort à penser que Saint-Jean de Tholome ne 
se soit guère mobilisé, la cause à la France 
étant déjà acquise.

Quel que soit le résultat, Saint-Jean devint 
donc commune française le 14 juin 1860 et se 
fit l’obligation d’appliquer les lois françaises, 
notamment dans tout ce qui concernait les 
questions administratives et fiscales.

Michèle Métral

le 150ème anniversaire du 
rattachement de la Savoie à la 
France a été l’occasion de très 
nombreuses manifestations sur 
les deux départements savoyard 
et haut-savoyard, notamment à 
Bonneville où se sont déroulées 
des festivités du 1er au 5 
septembre 2010.
A l’origine, la Savoie était une 
contrée intégrante de la gaule, 
indépendante, romaine et méro-
vingienne, puis de la France 
carolingienne. Par la suite, elle 
fut l’objet d’aller-retour entre la 
France et des empires (Espagne, 
Sardaigne, France).

La Savoie a été rattachée à la 
France à plusieurs reprises, sous 
François 1er, sous l’ancien régime, 
la Convention, le Directoire, le 
Consulat et le 1er empire. Elle est 
devenue royaume de Sardaigne en 
1718 au traité d’Utrecht puis elle a 
dû subir l’occupation espagnole de 
1742-1749 ; en 1792, elle devint le 
département du Mont-Blanc puis 
sera à nouveau appartenance du 
royaume de Sardaigne en 1815 
après le congrès de vienne et ceci 
jusqu’en 1860.

Le rattachement de la Savoie à la 
France en 1860 a été le résultat d’un 
jeu diplomatique subtil bâti grâce 
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foruM deS  
aSSoCiationS
Le jeudi 24 septembre 2010 
s’est tenu le premier forum des 
associations de Saint-Jean. il a 
permis à chaque association de se 
faire connaître et de présenter des 
activités. La soirée a été l’occasion 
pour la commission animation 
de remercier l’ensemble des 
associations et de leurs bénévoles 
pour leur implication dans la vie 
associative, sportive et culturelle 
de la commune. Le public était 
principalement composé de 
bénévoles des associations, cette 
première édition a surtout permis 
aux associations de se présenter 
les unes aux autres et d’échanger 
sur leurs activités. 
Le forum s’est conclu autour d’un 
apéritif qui a permis de prolonger 
les discussions de façon 
conviviale.
Le forum sera dorénavant 
reconduit chaque année, l’objectif 
étant de trouver une formule qui 
permette à la fois aux associations 
de se rencontrer et aux habitants 
de la commune de rencontrer les 
associations.
remercions encore une fois 
l’ensemble des associations 
présentes : le Sou des ecoles, 
périscol, les troubadours, les 
Sandianis, les trailers du Môle, 
les Veillées de St-Jean, le pré aux 
Livres, oxalis, Solhandisep.

Laurent Moccozet

LE SOU DES éCOLES

le Sou des ecoles de Saint-Jean de 
Tholome est une association rassemblant 
des parents bénévoles et dont le but est 
d’aider les classes à financer leurs projets 
pédagogiques.
Pour l’année scolaire 2010/2011, les enseignants 
ont prévu :
-  des sorties à Château Rouge avec notamment 

un spectacle de cirque,
-  des sorties au Musée Paysan de viuz,
-  une visite de la Ferme de Follon à Copponex,
-  des sorties obligatoires : piscine à Habère 

Poche (cycle II), ski de fond à Sommand 
(cycle III),

-  une visite du Musée d’Art et Histoire à 
genève.

Afin de pouvoir réaliser ces différentes sorties, 
sans demander de participations financières 
aux familles (sorties + déplacements en 
bus), le Sou des Ecoles organise différentes 
manifestations :
-  Fête des Marrons : vente de cidre, marrons, 

beignets de pommes de terre, gâteaux, vin 
chaud, fleurs...,

-  vente de calendriers,
-  Fête de Noël : vente de gâteaux, crêpes, vin 

chaud, buvette, repas à l’emporter,
-  vente de fleurs en mars et mai,
-  Fête de fin d’année : repas, concours de 

pétanque, spectacle et jeux pour les enfants,
-  vente de brioches (le lendemain de la fête de 

fin d’année).
Ces différentes manifestations sont l’occasion 
de se retrouver parents, enseignants et enfants 
mais aussi de contribuer à la vie du village en 
favorisant les rencontres entre habitants.

Nous profitons de ce bulletin municipal pour 
remercier toutes les personnes, qui par leur 
aide, nous permettent de réussir au mieux ces 
rencontres.

Jocelyne Guichonnet, Secrétaire

ASSEMBLéE géNérALE 
DU SOUvENIr FrANçAIS

Comme toutes les associations, le Souvenir 
Français du canton de Saint-Jeoire a 
convoqué son assemblée générale. Ce fut 
le 16 octobre 2010 à St-Jean. l’occasion 
pour tous ses membres de droits (les maires 
en particuliers), les membres inscrits (le 
plus souvent des anciens combattants), 
les donateurs (s’ils le souhaitent) de se 
retrouver pour faire le bilan de l’année 
écoulée et aussi d’évoquer des projets.
Ce que fit Monsieur Pierre rubin, Président du 

Souvenir Français depuis 2002, après avoir 
présenté les nouveaux membres :
-  Grâce à un généreux marbrier, la restauration 

totale de la tombe de Monsieur Miège dans 
le cimetière de La Tour dont l’inauguration 
officielle a été faite le 11 novembre 2010 ;

-  La présentation du bilan financier. Malgré une 
situation saine, on ne peut que constater la 
baisse de la quête du 1er novembre devant 
nos cimetières, tendance nationale ;

-  La présence très assidue de notre porte 
drapeau dans toutes les commémorations 
bien au-delà du canton ;

-  La sortie aux glières dans les locaux du 
nouveau musée…/…

Puis vint le moment de remettre à Monsieur 
Marcel roy le diplôme du Souvenir Français ; 
titre honorifique qui lui fut remis par Monsieur 
rubin et Monsieur Pittet, Conseiller général. 
Son parcours de combattant est très émouvant :  
implication dans la guerre dès l’âge de  
16 ans en tant que passeur dans le Berry, sa 
région d’origine, des évasions répétées qui lui 
épargneront la mort en particulier au plateau 
des glières puis la déportation. 
Je cite M. roy : « Ce que j’ai vécu dans les camps 
de concentration nazis me fait encore horreur. J’ai 
connu la destruction de l’humain par l’humain ».

Depuis, Monsieur roy sillonne les 
écoles, les collèges, co-organise les 
commémorations de notre canton 
aux glières, inlassablement jusqu’au 
bout de son souffle, avec des mots 
sans haine mais où ce timbre de voix 
rocailleuse pèse, apporte de l’émotion, 
nous laisse imaginer, nous emporte, 
me submerge. 
Monsieur roy, après ce diplôme du 
Souvenir Français, laissez-moi vous 
signifier mon plus profond respect et 
je lui ai remis au nom de la municipalité 
un livre avant de terminer cette 
assemblée générale autour du verre 
de l’amitié. 

Christine Chaffard
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3ème MONTéE DU HANDICAP AU MôLE 
D’AYZE - DIMANCHE 5 SEPTEMBRE 2010

C’est sous un chaud soleil que tous les 
participants (les Trailers du Môle, des détenus 
de la Maison d’Arrêt de Bonneville avec 
leurs accompagnateurs, des membres de 
Solhandisep, du foyer des 4 Vents à La Tour, 
des membres et bénévoles de l’association 
Handifestif de reignier, des élus de la 
commune de Saint-Jean de Tholome et une 
représentante de Saint-Jeoire, ainsi qu’un 
nombreux public) se réunissent chez Béroud, 
dans l’attente du départ prévu autour de 
10h30.
Vers 10h45, tout ce beau monde, encadrant 
sept joélettes (prêtées par le CAF de Cluses et 
l’APF d’Annecy) et leurs passagers, s’élance 
sur le chemin qui doit les mener au Môle 
d’Ayze, but de cette randonnée.
Les équipages, poussés et tirés par des bras 
énergiques, soutenus par des jambes qui 
ne le sont pas moins, avalent la pente à une 
allure soutenue. Les accompagnants suivent 
comme ils peuvent…
Quelques haltes « techniques » permettent aux 
retardataires de recoller à la caravane, qui, en 
un temps record, atteint son but vers 12h.
Avant de se sustenter, Madame le Maire nous 
gratifia de quelques mots de remerciements, 
ainsi que Cédric gentina, conseiller municipal 
et initiateur de la journée.

Alors que certains mettent en place le pique-
nique bien mérité, 4 joélettes décident de 
pousser l’ascension jusqu’au sommet du Môle !  
Entreprise un peu plus délicate, le chemin y 
menant étant d’un accès plus difficile. Malgré 
cela, elles purent atteindre la croix, pour le plus 
grand plaisir des courageux, qui apprécièrent 
la vue imprenable sur le monde à leurs pieds.
Leur retour parmi nous fût salué comme il se 
doit. Après avoir rechargé les accus, nous 
décidâmes d’entamer la descente, exercice 
délicat s’il en est, car pousser une joélette est 
une chose, la retenir en est une autre !
Arrivé à son point de départ, tout ce beau 
monde se sépara, heureux de la réussite de 
cette belle journée, se donnant rendez-vous à 
l’année prochaine.

Jacques Demeyrier

ALTITUDE ET ATTITUDES
Le 5 septembre 2010, avec mes amis du 
conseil municipal, nous avons participé à 
la journée du handicap au Môle dans notre 
village de Saint-Jean de Tholome en Haute-
Savoie. Nous voulions montrer depuis 
plusieurs années que la montagne est 
accessible à tous, même avec de lourdes 
faiblesses physiques. Cette année nous avons 
pu faire participer des détenus de la prison 
de Bonneville. Quand nous avons préparé 
cette journée, nous nous sommes dits 

que les prisonniers 
avaient aussi le 
droit de prendre 
une bouffée d’air. 
Nous avions déjà fait 
une expérience très 
positive avec eux lors 
du transport d’une 
croix au sommet du 
Môle. Nous avons 
décidé de renouveler 
l’expérience avec la 
journée du handicap. 

Pour moi à chacun sa faiblesse : certains 
sont prisonniers dans leurs corps et d’autres 
le sont dans leur cellule. La vie est comme 
un puzzle que l’on doit assembler au mieux 
pour avancer. Ce que j’aime dans ces 
journées, c’est que l’on oublie un moment 
nos problèmes et l’on s’offre du bonheur et 
la découverte de notre belle montagne. C’est 
aussi un moyen de montrer que rien n’est 
impossible. Je tiens à remercier tous mes 
amis qui ont contribué au bon déroulement 
de cette journée. J’espère que l’année 
prochaine, il y aura encore plus de monde 
pour partager ce moment inoubliable.
Nous avons mis 55 minutes pour monter 
avec le nouveau fauteuil tout terrain Cimgo 
de la maison Tessier. Nous n’avons pas fini 
d’avancer et de faire évoluer le regard sur le 
handicap.
Il y avait aussi une joélette qui est comme 
une chaise à porteurs avec une seule roue, 
ce qui leur a permis de monter à la pointe 
du Môle.
 Cédric Gentina

Vous êtes-vous jamais demandé 
pourquoi on n’a jamais trouvé de 
pingouin mort dans l’antarctique ?… 
Je crois pouvoir vous en donner 
l’explication…

il est de notoriété publique 
que le pingouin est un oiseau 
ritualiste, qui a une vie très 
ordonnée et complexe. il est 
très investi dans sa famille, et 
restera fidèle à son couple et 
maintiendra également des liens 
très étroits avec sa progéniture 
tout au long de son existence.

Si un pingouin est trouvé mort 
sur la banquise, les autres 
membres de la famille, ainsi que 
ceux de son cercle social, ont 
pour habitude de creuser des 
trous dans la glace, en utilisant 
leurs ailes et leurs becs, jusqu’à 
ce que celui-ci soit assez grand 
pour contenir l’oiseau mort. 
Les pingouins mâles forment 
alors un cercle autour de la 
tombe et chantent : « que le 
gentil compagnon soit congelé 
pour l’éternité ». ensuite, ils le 
poussent dans le trou de glace.

Jacques Demeyrier

LA SéPULTUrE 
DU PINgOUIN
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ufoVaL 74

Et oui, c’est en juillet 2002 que nous avons 
entrepris cette belle aventure, même si beaucoup 
pensaient alors que nous étions fous. 
Notre motivation était suffisamment forte pour 
nous faire croire à la réussite du projet. Et nous 
avons réussi : Cédric, André, Henri, Jean-
François et les autres continuent de sillonner les 
routes à bord du véhicule jaune pour profiter des 
sorties proposées par l’Association HAUT LES 
CŒUrS SOLHANDISEP : restaurant, cinéma, 
musée, brocante, spectacle, pique-nique… 
La saison de ski va bientôt reprendre et quelques 
férus vont pouvoir profiter des joies de la glisse. 
Quelle belle récompense pour nous de voir leur 
visage radieux au retour d’une belle sortie ! 
N’oublions pas non plus de rappeler qu’une fois 
par an, quelques-uns partent une semaine en 
vacances en France dans un lieu adapté, le tout 
encadré par des bénévoles de l’Association :  
grand moment de partage entre valides et 
handicapés. 

Toutes ces actions ne pourraient exister sans la 
présence de nos bénévoles, très impliqués dans 
la vie de l’Association. Nous avons la chance 
d’avoir une équipe fidèle, soudée dont un petit 
noyau est présent depuis le début. 
Mais la vie n’épargne personne et quelques uns 
de nos bénévoles, ou leurs proches, connaissent 
aussi des problèmes de santé. Logiquement, ils 
s’éloignent de l’Association pour se recentrer 
sur eux. De même, certains membres du bureau 
voudraient prendre du recul et souhaiteraient 
transmettre leur savoir à de nouveaux entrants. 
L’Association a donc besoin de dynamiser 
ses équipes et donner un nouvel élan à son 
fonctionnement, le tout dans l’intérêt des 
personnes handicapées car nous voulons que 
notre action perdure.
Alors oui, l’Association a besoin de vous, que 
vous soyez bénévole pour conduire le véhicule 
dans la journée (quelquefois le week-end), 
bénévole pour accompagner lors des sorties, 
bénévole pour participer au fonctionnement 
de l’Association, bénévole pour générer de 
nouvelles idées, bénévole pour prendre en 
charge un projet de développement. 
C’est grâce à vous, à votre énergie et à votre 
volonté de vous impliquer que HAUT LES 
CŒUrS SOLHANDISEP pourra continuer 
d’exister. 
Contactez-nous au 04 50 95 14 06 ou par 
mail solhandisep@voila.fr
Merci pour eux. 

Jocelyne Cam
Présidente

Haut LeS CŒurS SoLHandiSep
Nous sommes toujours présents du haut de nos 8 ans !

LES SAN DIANNIS
Le club des San Diannis concerne tous les 
aînées et aînés de la commune de Saint-
Jean de Tholome. Pour être membre de 
cette association, il suffit d’avoir atteint 
l’âge de 60 ans. Il n’y a pas de limite quant 
à l’âge maximum… Toutes les personnes 
remplissant ces conditions sont vivement 
encouragées à venir grossir les rangs du 
club.
Les réunions se tiennent chaque premier 
lundi du mois, à 14 heures, à l’Alpestre.
Différentes rencontres ont lieu également 
à l’Alpestre, autour d’un goûter, avec 
participation à des jeux de loto ou de belote, 
et où au cours desquelles les conversations 

vont bon train dans la bonne humeur. Nous 
avons eu le plaisir de fêter en 2010 les  
90 printemps d’Antoinette Mermin et de 
roland Socquet-Clerc.
Egalement des sorties restaurants (avec 
covoiturage si nécessaire) sont programmées, 
auxquelles des personnes extérieures au 
club, et désirant accompagner des membres, 
peuvent participer. 
Pour terminer l’année en beauté, un Marché 
artisanal de Noël est organisé, ainsi qu’un 
repas de fin d’année particulièrement soigné.
voila, nous avons fait le tour du sujet, et nous 
nous réjouissons de vous voir nombreux 
nous rejoindre. 

les loisirs, les vacances c’est 
important !

L’UFOVAL 74 organise depuis 
plus de 60 ans des colonies de 
vacances et vous présente à travers 
sa brochure ses séjours pour l’été 
2011 pour des enfants de 3 à  
17 ans.
Cette brochure n’est pas un 
catalogue de vente de produits 
commerciaux.
Nos séjours correspondent aux 
valeurs que notre association 
défend pour construire une société 
plus solidaire et fraternelle :
•  Privilégier l’intérêt général aux 

intérêts particuliers.
•  Vivre ensemble avec tous les 

enfants quelles que soient les 
différences en mettant en avant 
ce qui nous rassemble.

•  Vivre des séjours où chaque 
enfant, chaque jeune, chaque 
adulte se comporte en citoyen 
libre et responsable.

Nos séjours s’inscrivent dans les 
principes de l’Education Populaire :  
se construire ensemble, en 
complémentarité de la famille et de 
l’école.

Pour tout renseignement ou 
demande de guide été 2011 :
Fédération des Œuvres laïques 

de Haute-Savoie  
3, avenue de la Plaine  

BP 340 - 74008 annecy Cedex
Tél. 04 50 52 30 00  
Fax 04 50 45 81 06

ufoval@fol74.org - www.fol74.org
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infoS pratiqueS
Mairie 

Le Conseil Municipal se tient le premier 
lundi de chaque mois. Madame le Maire 
reçoit sur rendez-vous le jeudi et le 
samedi.
Heures d’ouverture de la Mairie :
• Mardi : 14h - 17h (ouverture administrative)
• Jeudi : 16h30 - 19h
• Samedi : 8h30 - 11h
adresse  
Chef-lieu
74250 Saint-Jean de Tholome
Tél. 04 50 95 10 38
Fax 04 50 95 14 46
Courriel : 
mairie@stjeandetholome.fr
Site internet : 
http://www.stjeandetholome.fr
Blog :
http//blogstjeandetholome.info/

BiBlioTHèque 

Heures d’ouverture : lundi de 16h30 à 
18h - mercredi de 16h30 à 18h - jeudi de 
16h30 à 18h - samedi de 9h30 à 11h30.

LE DéNEIgEMENT

déCèS
LAVANCHY  Armelle, Claude, Yvonne 04/09/2010 ST-JEAN DE THOLOME
GROS Edouard, Julien 25/11/2010 LA TOUR
SIMONIN Armelle, Jeanne, Marie 22/12/2010 ST-JEAN DE THOLOME

naiSSanCeS
SEMBEL-DUPUY  Gino, Raphaël, Angelo, Frédéric 06/09/2010 ANNECY
THEvENOD Zian 10/11/2010 AMBILLY

MariaGeS

DOrIA  Cristina 11/09/2010
PERSIAUX Kévin, Nicolas 11/09/2010

éTAT-CIvIL à partir du 18/07/2010

Sujet de circonstance, sujet polémique 
sur lequel la commission voirie souhaite 
vous apporter quelques informations 
complémentaires. 

Le Conseil général a décidé d’apporter un 
service différent par rapport aux années 
précédentes dans un souci environnemental ;  
à savoir moins de salage des routes 
départementales et aussi en priorisant le 
niveau de service par rapport aux lignes de 
transport scolaire. Donc la route du Môle 
jusqu’à Chez Béroud, la route rejoignant 
Peillonnex et la route de Chez Bauffonds ont 
perdu leur niveau de priorité.

Quant aux voies communales, nous ne 
changeons pas nos prestations à savoir :
-  Mise en astreinte du personnel 

technique du 1er novembre au 31 mars  
une semaine sur l’autre (jour et nuit) ;

-  Mise à disposition d’un matériel récent 
avec 2 tracteurs équipés de lames et 
saleuses neuves pour couvrir les 20 km de 
routes et chemins ;

-  Paiement ou récupération des heures  
supplémentaires selon l’accord du protocole 
des 35 h établi en 2002 (nuit : 100 %, dimanche 
et jours fériés : 66,66 %, jours travaillés au tarif 
normal) pour information : 114 h supplémentaires 
cumulées en hiver par employé.

De plus, le professionnalisme et l’expérience 
hivernale de Daniel (employé depuis 1996) 
et Marc (employé depuis 2005) ne sont 
absolument pas à remettre en cause mais il 
faut que vous sachiez quelques évidences :
-  a moins de 5 cm de neige, il est inutile 

de déneiger. La neige passe sous la lame 
d’usure d’autant que nos routes ne sont 
pas plates.

-  le sel de déneigement ne fait pas d’effet 
lorsque la température est inférieure à 
moins 9° et ne pénètre pas s’il n’y a pas 
de trafic.

-  Notre personnel technique se lève une 
première fois pour évaluer la météo et 
déclenche ou non le départ. Toutes les 
routes sont déneigées avant 7h du matin.

-  les chemins ruraux appartenant au 
domaine privé de la commune peuvent ne 
pas être entretenus ni déneigés. 

A St-Jean, on déneige aussi les chemins 
ruraux carrossables sauf si les stationnements 
permanents nous empêchent d’intervenir. 
A ce propos, nous constatons de plus en 
plus de stationnements sur le bas côté des 
routes, sur les places publiques, évitant aux 
personnes de déneiger leur cour (imaginez 
que les quelques 800 voitures estimées dans 
la commune fassent la même chose !!!)

En clair, pour un déneigement encore plus 
de qualité, il faut un partenariat avec nos 
administrés à savoir du civisme, mais 
surtout le respect : les quelques insultes 
au téléphone (toujours les mêmes) sont 
complètements inutiles et sans effet sur les 
élus, les arguments du style « on paye des 
impôts » sont ridicules : le service devant 
être équitable pour tous indépendamment de 
la contribution de chacun ; et dernière chose 
« ils sont payés pour cela » ne donne aucun 
droit de subordination sur le personnel quel 
qu’il soit (technique, scolaire, administratif).

NOUvEAUX HOrAIrES 
DéCHETTErIE  

(Sites : St-Jeoire et Fillinges) 

Fermée les jours fériés.
Horaires d’été, du 1er avril au 31 octobre
lundi  Fermée 13h30-19h
Mardi  Fermée 13h30-19h
Mercredi  Fermée 13h30-19h
Jeudi  Fermée 13h30-19h
Vendredi  9h-12h 13h30-19h
Samedi  9h-12h30 13h30-19h
dimanche  Fermée Fermée

Horaires d’hiver, du 1er nov. au 31 mars
lundi  Fermée 13h30-17h
Mardi  Fermée 13h30-17h
Mercredi  Fermée 13h30-17h
Jeudi  Fermée Fermée
Vendredi  Fermée 13h30-17h
Samedi  9h-12h 13h30-17h
dimanche  Fermée Fermée

A partir du 26 janvier, les 2 déchetteries 
seront exploitées par la société 
Excoffier selon ses nouveaux horaires 
(attention, pas d’ouverture le matin, 
sauf le samedi et le vendredi l’été ; 
ouverture plus tardive l’été).

attention ! les 2 sites 
seront fermés au public du 
vendredi 21 janvier au mardi 
25 janvier inclus.
Pendant le temps de fermeture, le dépôt 
de déchets aux abords des déchetteries 
est rigoureusement interdit et passible de 
contravention régie par le Code Pénal.


